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На обложке – Международная электротехническая выставка в Филадель-
фии 1884 г. (Гравюра Е. Турнуа). 
Источник: Guerout Aug. L'Exposition d'électricité de Philadelphie. – La Lumière 
électrique, 1885, No. 6, pp. 241–256.
140 лет назад, в 1884 г., во время Международной электротехнической вы-
ставки в Филадельфии в одном из залов экспозиции было проведено пер-
вое техническое совещание Американского Института инженеров-электри- 
ков – AIEE. В последствии, в результате объединения AIEE с Институтом 
радиоинженеров (Institute of Radio Engineers – IRE), появилась мощней-
шая организация – Институт инженеров электротехники и электроники 
(Institute of Electrical and Electronics Engineers – IEEE). В настоящее время 
IEEE насчитывает около 430 тыс. членов из более чем 190 стран.

On the Cover is International Electrotechnical Exhibition in Philadelphia, 1884 
(Etching by E. Tournois). 

Source: Guerout Aug. L'Exposition d'électricité de Philadelphie. – La Lumière 
électrique, 1885, No. 6, pp. 241–256. 

140 years ago, in 1884, during the International Electrotechnical Exhibition in 
Philadelphia, the 昀椀rst technical meeting of the American Institute of Electrical 
Engineers – AIEE was held in one of the halls of the exposition. Subsequently, 
as a result of the merger of AIEE with the Institute of Radio Engineers (IRE), 
a powerful organization appeared – the Institute of Electrical and Electronics 
Engineers (IEEE). Currently, IEEE has about 430 000 members from more than 
190 countries


